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LE MOT DU MAIRE

MAIRIE 
Secrétariat : Mme PILON Fabienne : 04 74 89 77 09  
contact@mairiesevelinges.fr - www.mairiesevelinges.fr  
Ouverture au public : Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi de 9h30 à 
12h30. Le Samedi uniquement sur rendez-vous. 

AGENTS MUNICIPAUX : M. WLOCH Bernard, M. THOMACHOT 
Arnaud, Mme DEMURGER Sylvie, Mme OBIGAND Marhian, M. 
COTTIN Hougo.  

AGENCE POSTALE 
Mme SALLÉ Isabelle : 04 74 89 14 26.  
- Du Lundi au Jeudi de 9h à 12h15, le Vendredi de 9h  

à 12h45. Levée du courrier chaque jour à midi. 

ECOLE PUBLIQUE DES RATS BLANCS 
Enseignants : M. BOIRON Bertrand (directeur), Mme MEJEAN 
Marion, Mme BASSET Marion, Mme VIAL Astrid. ATSEM : Mme 
PLASSE Nadine. AESH : Mme DECHELETTE Anaïs et Mme 
GABERT Laëtitia. Service civique : Mme GABERT Sheley.  

Garderie gratuite le matin de 7h15 à 8h50, de 12h à 12h30 et le 
soir de 16h30 à 18h15. Cours de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30 
chaque jour sauf le mercredi. Téléphone école  : 04 74 89 91 25. 

TRÉSORERIE (perception) 
Trésorerie de Roanne, 3 Place du Champ de Foire, 42300 
Roanne. Ouvert chaque jour de 8h30 à 12h30.  
Tél. 04 77 44 01 02. 
POMPIERS : 18      GENDARMERIE : 17      SAMU : 15 
CENTRE ANTIPOISON : 04 72 11 69 11 (Lyon) 
URGENCES UNION EUROPÉENNE : 112 
URGENCES SMS : 114 
ERDF-GRDF : 2 rue Lamartine - 42007 Saint-Etienne cedex.  
Tél. 08 10 47 69 34. Dépannage électricité : 09 72 67 50 42. 
Dépannage gaz : 08 00 47 33 33. 
SUEZ / EAU : 15 rue Edouard Millaud - 69240 Thizy 
Tél. 09 77 40 84 08 ou 0810544544. Urgence : 08 10 84 48 44. 
 
CORRESPONDANT PRESSE (Le Progrès) :  
Bertrand BOIRON - 06 45 01 39 25.

BUDGET ASSAINISSEMENT 2024 BUDGET COMMUNAL 2024

32 767,68 €

18 695,00 €

Dépenses
Recettes

INVESTISSEMENT

Recettes
506 379,83 €

Dépenses
463 644,72 €

FONCTIONNEMENT   
DÉPENSES / RECETTES

40 005,51 €
44 880,37 € FONCTIONNEMENT 

EXPLOITATION 250 596,39 €

138 833,96 €

INVESTISSEMENT

Recettes

Dépenses

Aujourd’hui, le chemin que l’on veut faire emprunter aux communes est parfois chaotique. 
Les choix et les stratégies venues d’en haut peuvent nous sembler incompréhensibles et 
déconnectés de nos conditions de vie. Il est souvent compliqué de s’en accommoder, 
pourtant nous devons le faire. Si l’on se tient à tout ce que l’on nous dit ou à ce que l’on 
nous montre, cela n’augure rien de très bon. Au niveau international, face aux catastrophes 
climatiques annoncées, et aux conflits qui s’amplifient et qui se multiplient, les politiques 
semblent parfois aller à contre sens de ce qu’il faudrait faire… Tout ceci forme un panel 
explosif pas très réjouissant. Malgré tout, dans notre pays, il semblerait que nos dirigeants 
commencent à comprendre, tout de même, qu’il faille redonner la parole aux élus locaux. 
Alors, faut-il se lamenter, se replier sur soi-même, être trop critique ou rejeter la faute sur les autres ? Certainement pas. Au contraire, 
pas de découragement, pas d’abattement  ! A notre échelle, dans notre village, dans notre communauté de communes, soyons 
solidaires et entreprenants. Gardons un esprit village, village d’avenir, qui sait se développer et qui continue d’avancer tout en sachant 
se divertir. A l’image de nos 55 enfants scolarisés et de l’ouverture de notre troisième classe, de nos enseignants, de nos artisans, de 
nos agriculteurs, de nos associations, des personnels de notre commune ainsi que toutes les forces vives qui évoluent avec nous, 
poursuivons nos efforts. Notre intercommunalité est notre meilleure alliée parce qu’elle fait partie de notre ADN. Elle est accessible, 
avec des dirigeants et du personnel compétents. Le meilleur exemple est celui de la piscine, qui devrait ouvrir en septembre 2025. 
Elle symbolise le dynamisme de notre territoire dont nous sommes tous les acteurs et les bénéficiaires. Ensemble, continuons à écrire 
notre histoire. Faisons en sorte qu’elle soit encore meilleure. 

Dominique Palluet
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SEVELINGES 2024-2025

RAPPELS CIVILITÉS 
Réglement du Plan Local d’Urbanisme 
concernant les clôtures : 
La hauteur maximale d’une clôture est de 
2 mètres. 
Divagation des chiens & chats 
La divagation des chiens est interdite sur 
la voie publique. De nombreux habitants 
se plaignent de la  prolifération des chats 
en divers points de la commune. 
Constructions illicites 
Si vous réalisez une construction 
supérieure à 5m2 sans avoir déposé une 
déclaration préalable ou obtenu un 
permis de construire, vous vous exposez 
à des sanctions. 
Feux domestiques  
Il est interdit de brûler à l’air libre ses 
déchets verts (végétaux), comme 
l’ensemble de ses déchets. 
Déclaration des ruches 
ll est obligatoire de faire une déclaration 
annuelle, dès la première colonie 
d’abeilles détenue. Procédure simplifiée 
en ligne sur 
mesdemarches.agriculture.gouv.fr 

INFORMATIONS  
COMMUNAUTÉ 
DE COMMUNES  
Ordures 
ménagères : 
Le ramassage a lieu tous les 15 jours, le 
lundi matin (semaines impaires). 
Tél. 04 77 69 03 06. 
Tri sélectif : 
Trois points de collecte sont à votre 
disposition : au lieu-dit Lamure, aux Arras 
et dans le Bourg (vers le terrain de 
tennis). Le tri sélectif est possible pour 
journaux, magazines, papier, verre, 
emballages ménagers (y compris pots de 
yaourt, film plastique,blisters, barquettes) 
et cartons (non souillés). Un conteneur 
pour la collecte de vêtements, 
chaussures, linge de maison et petits 
objets en cuir est aussi présent (dépôt en 
vrac interdit). Merci de respecter les 
consignes et de ne pas déposer vos 
déchets au pied des conteneurs. Pour 
tous les déchets non recyclables sur nos 
points de tri, merci de vous rendre aux 
déchèteries de Pouilly Sous Charlieu ou 
Belmont (sur présentation du badge 
d’accès) les lundis, mercredis, vendredis 
et samedis de 9h à 12h, de 13h à 17h les 
vendredis et samedis. Fermeture les 
mardis et jeudis. 
 
Charlieu-Belmont Communauté 
www.charlieubelmont.com 
9 place de la Bouverie, 42190 Charlieu. 
Tél. 04 77 69 03 06.

ESPACE SERVICES INTERCOMMUNAL 
Situé rue du Commerce à Belmont de la Loire, l’espace Services vous propose 
de rencontrer :  
- une assistante sociale sur rendez-vous au 04 77 23 24 57 
- une puéricultrice du Conseil Général pour toute question relative au 

sommeil, à l’alimentation, au développement de l’enfant. Permanence les 
premiers mardis de chaque mois de 13h30 à 16h30. Tél. 04 77 63 68 58. 

- une conseillère mission locale : le premier jeudi de chaque mois ou sur 
rendez-vous au 04 77 68 42 88. 

- un architecte conseil, chaque 3ème vendredi du mois ou sur rendez-vous 
au 04 77 63 63 87. 

INFORMATIONS DIVERSES 
SSIAD - EHPAD - Belmont de la Loire 
Le Service de soins infirmiers à domicile. Pour des renseignements, prise en 
charge ou rendez-vous : EHPAD : 04 77 63 61 11 / SSIAD : 04 77 63 80 40. 
Réseau de santé CAP2S (soins à domicile) : 04 77 72 18 51, du lundi au 
vendredi, de 8h à 17h. Adresse : Parc d’activités, 141 rue du 8 mai 1945, 42153 
Riorges. accueil1@cap2s.org 

AIDES DIVERSES (renseignez-vous en mairie) 
La municipalité fournit une aide au transport scolaire de 28€ aux titulaires d’un 
abonnement. Une participation de 4€/jour aux séjours en colonies de vacances 
(6 nuits minimum) est aussi possible. 

PRINCIPAUX TARIFS À L’USAGE DES ADMINISTRÉS

CIMETIÈRE 
Pour 15 ans 
Concession simple 85€ … Concession double 170€ … Columbarium 275€. 
Pour 30 ans 
Concession simple 145€ … Concession double 290€ … Columbarium 538€. 
Jardin du souvenir … 70€ (la plaque est fournie par la mairie).

DOCUMENTS D’IDENTITÉ  
Les usagers doivent effectuer une pré-
inscription en ligne sur ants.gouv.fr 
avant de se rendre en mairie (Charlieu, 
Bourg de Thizy, Le Coteau, Roanne).  

CARTE D’IDENTITÉ  
La délivrance et le renouvellement de 
la carte nationale d’identité sont 
gratuits. Toutefois, en cas de non 
présentation de la carte d’identité en 
vue de son renouvellement, celui-ci est 
soumis à un droit de timbre de 25€. 
 
PASSEPORT BIOMÉTRIQUE  
Le droit de timbre perçu sur les 
demandes de passeport est le suivant : 
‣ Majeur : 86€ 
‣ Mineur (de 15 à 18 ans) : 42€ 
‣ Mineur (<15 ans) : 17€. 

SALLE (location ERA)  
Aux particuliers : 300€ le weekend 
(pour les locaux), 350€ pour les non 
locaux. Acompte de 170€, caution de 
500€. Pour les associations locales : 
70€ (extra-local : 300€). Les 
réservations et remise de clés se font 
auprès de l’agence postale  

aux heures d’ouverture. Les bals et 
« boums » sont interdits. La capacité de 
la salle ERA est de 212 personnes 
maximum.  

TENNIS  
Terrain extérieur en accès libre. 
Réglement en mairie. 

CHENIL  
Frais de chenil : 10€ par jour 
Gardiennage : 5€ par jour. 

RACCORDEMENT ÉGOÛTS 
Maisons existantes lors de la création 
du réseau : 1000€ (PFAC) 
Nouvelles constructions postérieures à 
la création du réseau : 1600€. 
 
FIBRE : La gratuité du raccordement à 
la fibre (THD42) prend fin en 
décembre 2025. 

TRANSPORT SOLIDAIRE :  
À partir de Mars 2025, la commune 
rejoint l’association de Charlieu pour le 
transport solidaire. Futurs chauffeurs 
ou bénéficiaires, renseignez-vous en 
mairie. Inscription à partir de 5€.

http://mesdemarches.agriculture.gouv.fr
http://www.charlieubelmont.com
http://ants.gouv.fr
mailto:accueil1@cap2s.org
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Du nouveau  
sur le marché  
de Sevelinges 
Chaque vendredi, de 
16h30 à 19h30, le 
marché local rassemble 
de nombreux adeptes. 
Véritable lieu de 
rencontre, le marché a 
trouvé son public de par 
la qualité des produits 
vendus par nos 
marchands, mais aussi 
parce qu’il crée un point 
de rencontre nécessaire 
pour la population. 
Parmi les nouveaux 
exposants, la 
poissonnerie a trouvé sa 
clientèle. La rôtisserie 
Alex’Truck et le camion 
Pizz’Alex alternent leur 
présence chaque début 
et fin de mois. La 
municipalité compte sur 
la population pour y 
prendre part chaque 
vendredi et maintenir la 
dynamique…  

Panneau Pocket 
Actuellement, il y 
a 678 smartphones ou 
tablettes qui ont 
mis Sevelinges dans 
leurs favoris sur 
PanneauPocket. Cette 
application gratuite est 
l’un des outils de 
communication les plus 
pratiques et directs mis 
à votre disposition. 
Grâce à elle, notre 
commune s’affiche sur 
votre smartphone au gré 
des notifications 
d’informations et autres 
alertes. Autorisez les 
notifications et vous 
serez alors tenus 
informés en temps réel 
de l’essentiel… 

Stocké depuis une quinzaine d’années dans les locaux 
techniques de la mairie, un chalet en bois a été 
installé en Juin sur la place du Châtaignier par les 
agents municipaux. L’aménagement de cette structure 

reste encore à définir, mais son 
emplacement sur ce lieu 
central de la commune lui 
confère de nombreuses possibilités. 
Parmi les nombreux travaux de 
rénovation engagés en 2024 par la municipalité, ceux de la salle 
« Ratatouille », qui sert de cantine et garderie pour les écoliers de 
Sevelinges, se sont élevés à hauteur de 
58936,97€. L’isolation thermique et 
phonique étaient au centre du projet, 

ainsi qu’un 
rafraîchissement 
des peintures et 
l’installation d’un 
nouveau système 
de chauffage plus 
économe. Juste 
au-dessus, la salle 
des fêtes (salle des 
Rats Blancs) a commencé sa transformation, avec 
notamment la pose de nouvelles menuiseries. Ces 

premiers aménagements ne sont que le début d’un 
gros chantier pour cette salle, louée toute l’année et utilisée fréquemment pour de nombreuses 
manifestations publiques. Du côté du bâtiment de la mairie, ce sont les toilettes qui ont bénéficié 

d’un réaménagement notable. Celui-ci profite aux nombreuses 
associations qui font usage chaque semaine de la salle annexe de la 
mairie, mais aussi du personnel. Durant l’été, l’aménagement de la 
troisième classe au sein de l’école a nécessité pas mal de travaux et 
d’ajustements techniques afin de permettre d’accueillir les 55 élèves 
dans des conditions optimales. La municipalité a également assuré des 
travaux de rénovation au niveau de la sacristie au sein de l’Église. Pour 
ce qui concerne la voirie, plusieurs secteurs ont été améliorés, 
notamment le croisement au Château et l’impasse de la Teinturerie. 
L’opération « nettoyage de printemps » 
a coincidé cette année avec 
l’opération « J’aime la Loire » menée 
en coordination avec les chasseurs. Le 
16 mars, sous l’impulsion de Myriam 
Bretton, élue en charge de 
l’environnement, une trentaine de 
personnes ont ratissé les quartiers de 
la commune et récolté de nombreux 

détritus, dont un volume important de plastiques. 
Régulièrement utilisé comme refuge d’urgence, le chenil communal a été remis en état afin 
d’accueillir dans de meilleures conditions les animaux domestiques en transit. Après avoir permis 

de très grosses économies en équipant 
d’ampoules LED l’ensemble du parc 
d’éclairage public, la municipalité a 
reçu la pose d’un nouveau système 
d’horloges électroniques permettant le 
contrôle à distance des périodes 
d’éclairage. Piloté par le SIEL à Saint-
Etienne, cet équipement devrait 
permettre une meilleure flexibilité dans 
la gestion de l’éclairage public sur la 
commune. 

ACTIONS MUNICIPALES

La salle « Ratatouille » (cantine et 
garderie) a fait peau neuve cet hiver.

Le chenil accueille régulièrement 
des animaux domestiques perdus. 

Remise en état des toilettes 
dans le bâtiment de la mairie.

L’équipe municipale et le CMJ lors des voeux du maire.

Lors de l’opération « Nettoyons la nature »
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Nos acteurs locaux  
En début d’année une 
consultation a été lancée 
auprès de nos acteurs locaux 
pour mieux connaître chacun 
d’eux et ainsi évaluer leurs 
besoins. Sur les 44 acteurs 
démarchés, 16 ont répondu 
au questionnaire en donnant 
la priorité à la signalétique 
mais aussi aux différents 
dispositifs d’aides qui 
pourraient être alloués à 
chacun. Nous avions 
proposé une rencontre 
commune qui n’a pas 
aboutie suite au peu de 
retours, mais nous restons 
ouverts à toute autre 
suggestion ou proposition 
pour continuer le travail 
entrepris. Dans un premier 
temps, un travail de 
signalétique de notre 
marché et des entreprises  
locales sera effectué. 

Contrat local  
de santé  
Charlieu-Belmont 
Communauté, les 
professionnels de santé et 
les associations actives sur le 
secteur établissent un CLS 
qui devrait être signé avec 
l’ARS (agence régionale de 
santé) fin du premier 
trimestre 2025. L’objectif du 
CLS est de faire prendre 
conscience de tous les 
facteurs de risques, mais 
aussi de faire face au 
manque de professionnels 
de santé ; le CLS a pour but 
de réduire les inégalités 
sociales et territoriales de 
santé afin de soulager le 
système de santé ! 
N’oublions pas que nous 
sommes tous acteurs de 
notre santé : alimentation, 
sport, addictions (alcool, 
tabac, écran…), interactions 
sociales, qualité de l’air que 
nous respirons, le confort de 
nos logements… Être en 
bonne santé, c’est un état 
complet de bien-être 
physique, mental et social. 

SEVELINGES 2024-2025

LA MUTUELLE COMMUNALE AVEC AXA
La mutuelle communale continue son parcours et propose des services annexes parfois 
moins connus par ses adhérents. La prévention cancer sur angel.fr, le second avis médical : 
réponse d’un collègue de médecin sur dossier, mon coach santé Angel disponible en appli 
ou sur le site web moncoachsanteangel.fr pour des conseils bien-être au quotidien. Chat 
prévention, médical, social, quatre séances de soutien psychologique gratuites, 12 
téléconsultations par an et par assuré sur Docariv.fr. Un nouveau partenariat avec le site 
Bien Vu pour plus de propositions en optique 100% santé. En complément des 4 séances 
proposées par Axa, un dispositif gouvernemental a été mis en place par la Sécurité sociale 
«  Mon soutien Psy» permettant à toute personne qui possède une Mutuelle santé de 
bénéficier de 11 séances de psychologues gratuites à condition de respecter le parcours. 
N’hésitez pas à consulter votre espace santé sur le site internet ou contacter l’agent 
mandataire Mme Dubouis au 06 02 51 16 32, toujours à votre disposition. Vous pouvez 
également vous renseigner en mairie.

Malgré la quiétude de notre village, les actes de vandalisme ont 
augmenté à Sevelinges. Ainsi, de nombreuses dégradations sur les 
bâtiments municipaux, dont la salle des Rats Blancs, avec la 
poignée de la porte cassée et changée à plusieurs reprises. Des 

bris de glace sur les abri-bus, mais 
aussi un acte de vandalisme sur le 
bus de ramassage scolaire 
stationné en bas du bourg, 
ont marqué les esprits. Il a 
déjà été évoqué à plusieurs 
reprises en conseil municipal 
la nécessité de prendre des 
actions fortes pour mettre fin 
à c e s a c t e s d e p e t i t e 
délinquance qui coûtent 

cher aux contribuables. L’installation d’un système de 
vidéosurveillance est à l’étude ; il permettrait l’identification 
des auteurs de ces actes malveillants.

STOP AUX ACTES DE DÉLINQUANCE

À partir du 1er Janvier 2025, la compétence 
a s s a i n i s s e m e n t c o l l e c t i f e s t d e v e n u e 
intercommunale. À compter de cette date, ce 
n’est plus la commune mais bien la communauté 
de communes Charlieu-Belmont qui gère tout ce 
qui concerne l’assainissement collectif. La 
commune ne conserve plus que la gestion des 
réseaux d’eau pluviale. Le règlement de service 
adopté par Charlieu Belmont Communauté en vigueur prévoit l’obligation des contrôles de 
branchement en cas de création d’un branchement neuf ou de vente d’un bien. Le contrôle 
des branchements est effectué par un prestataire mandaté par Charlieu Belmont 
Communauté. Le coût du contrôle est déterminé annuellement (180€ HT pour 2025 à la 
charge du demandeur du contrôle). Dans le cadre de la vente d’un bien, il convient de 
prendre contact avec Charlieu Belmont Communauté dès la mise en vente du bien ou dès la 
signature du compromis de vente. Formulaires en ligne sur www.charlieubelmont.com. Le 
contrôle est valable trois ans. Pensez à anticiper vos demandes pour ne pas être 
bloqué !  Pour effectuer le contrôle, le prestataire qui effectue le diagnostic doit pouvoir 
accéder à l’ensemble du bien : il a besoin de faire fonctionner chaque évacuation d’eau. Les 
regards extérieurs doivent également être dégagés et accessibles.  En cas de non-
conformité à la vente, l’acheteur a deux ans pour effectuer les travaux nécessaires. Pour ce 
qui concerne les stations d’épuration, une convention a été signée entre l’intercommunalité 
et la mairie afin que nos agents techniques restent en charge de leur entretien à hauteur de 
190 heures annuelles pour chacun d’entre eux.

ASSAINISSEMENT COLLECTIF
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VIE MUNICIPALE

propriétaires forestiers 

convoqués début décembre à Sevelinges par 
le Centre national de la propriété forestière 

(CNPF). Lors de cette réunion d’information, a été 
présenté le projet d’une route forestière dans le bois 
Grandjean, d’une longueur de 1690 mètres afin de 
faciliter l’exploitation, l’accès et l’entretien des parcelles.

67bases VTT 

au sein de la communauté de communes 
Charlieu-Belmont. Inaugurées en juin 2024, ces 

bases permettent un maillage cartographique de 24 
circuits tous niveaux et du grand tour de pays, dont les 
tracés sont disponibles à l’office du tourisme de Charlieu, 
et en ligne sur www.charlieubelmont.com.

4

Deux ans après une première initiative, et sur proposition 
des membres du CMJ (conseil municipal des jeunes), la 
réalité virtuelle s’est à nouveau invitée à Sevelinges le temps 
d’un atelier organisé en septembre 2024. Plus de 50 
participants, de tout âge, ont pu goûter aux joies de la réalité 
virtuelle au cours de cet atelier de quatre heures organisé en 
partenariat avec la VR Academy de Paris. Sensations fortes, 
jeux, immersions dans des environnements thématiques, les 
casques de cette technologie futuriste n’ont laissé personne 
indifférent.

LA RÉALITÉ VIRTUELLE A (RE)FAIT  
SON PETIT EFFET

Dimanche 7 avril 2024, la salle des Rats Blancs s’est transformée en lieu 
de théâtre avec l’accueil du spectacle  Eiffel, En Fer et Contre Tous, 
interprété seul en scène par le comédien de renommée  Alexandre 
Delimoges. Devant 200 spectateurs captivés, la vie tourmentée de 
l’ingénieur Gustave Eiffel a fait l’objet d’une incarnation maîtrisée de 
bout en bout. En contant avec précision les péripéties auxquelles Eiffel 
a fait face pour mener à bien la construction de sa célèbre Tour, 
devenue l’emblème de notre pays alors que beaucoup de ses 
contemporains n’en voulaient pas, les spectateurs ont ainsi pris 
conscience de l’ambition de ce visionnaire. Dans un contexte de 
révolution industrielle synonyme de progrès à tout va, Gustave Eiffel a 
quelque peu malgré lui inventé le management moderne dans le 
monde ouvrier d’alors. Pendant 1h15, Alexandre Delimoges, dans son 
costume d’époque, a tenu la salle en haleine, avec une élocution et un 
brio remarquable. Organisée par le Sou des Écoles, avec 
l’accompagnement de la commission culture de la municipalité et de la 
communauté de communes, dans le cadre de la programmation « La 
culture dans nos villages », cette soirée de théâtre a fait salle comble. Un 
succès dont ont bénéficié les écoliers à l’occasion de leur voyage 
scolaire à Paris.

EIFFEL 
UN SEUL EN SCÈNE DE HAUT NIVEAU

LES RATONS MARCHEURS 
Chaque vendredi, le groupe de marche des Ratons Marcheurs se retrouve sur 
la Place du Châtaignier vers 9h pour une randonnée pédestre d’environ deux 
heures. Dans la bonne humeur et la convivialité, les «  Ratons Marcheurs  » 
parcourent ainsi les chemins forestiers de notre commune, mais ils s’offrent 
aussi quelques excursions plus lointaines avec des circuits parfois plus 
escarpés. Ouvert à tous, ce groupe de marche est coordonné par Catherine 
Thomachot, renseignez-vous au 06 72 68 78 98.

http://www.charlieubelmont.com
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d’euros 

accordés par le Département de la 
Loire pour les pompiers du SDIS 

42. Cette somme vise à soutenir les pompiers dans 
l’exercice de leurs missions à l’échelle du département.

30000000personnes en situation de handicap 
dans le département de la Loire. Le taux 
départemental (8,9%) est légèrement 

supérieur à la moyenne nationale (8,5%). Le 
département consacre un budget annuel de 127,5 millions 
d’euros à la politique handicap.

72000

Après un premier test concluant à l’automne 2023 avec la venue de 
l’ensemble de saxophones du conservatoire Roannais Agglomération, 
la commission culture a mis à l’honneur le duo The Fallen Birds le 
dimanche 8 décembre 2024. Un concert à la bougie parfait en ce Jour 
des Illuminations, qui a affiché complet avec 250 spectacteurs 
totalement embarqués dans l’univers folk de Nicolas (guitare-voix) et 
Ana (violon-voix). Un répertoire folk acoustique enchanteur, fait de 
reprises (‘La Javanaise‘ de Serge Gainsbourg, ‘With or without you‘ de 
U2, ‘Hallelujah‘ de Leonard Cohen) et de compositions originales. 
Habitués des scènes (parfois très grandes avec leur célèbre projet 
Celkilt), Ana et Nicolas ont de suite mis le public dans leur poche, 
témoignant d’une grande complicité et d’une maîtrise totale de leur 
musicalité, s’autorisant même à un moment une déambulation dans les 
rangs de l’église, au plus près du public. Grâce à une décoration 
lumineuse produite par de nombreuses bougies, l’ambiance était des 
plus intimistes, faisant vite oublier la fraîcheur du lieu. Violon, guitare et 
voix en accord parfait, la recette du duo a fait mouche parmi les bancs 
de l’église, pleine à craquer, avec plus de 250 spectateurs (dont plus 
de la moitié n’était pas de Sevelinges). Il faut dire que le concert 
affichait complet deux semaines avant. Encore une belle réussite pour 
la commune de Sevelinges, qui a de nouveau prouvé avec ce concert 
son attachement à la culture pour tous. Les recettes de ce concert ont 
intégralement été touchées par l’association des Amis de la Paroisse, 
qui s’est engagée à en réinvestir une partie pour organiser le prochain 
concert, annoncé le dimanche 28 septembre 2025 dans le cadre de la 
fête de la paroisse. Ce sera le groupe de gospel lyonnais The Gospel 
Show qui viendra cette fois donner un concert acapella au sein de 
l’église, nouveau lieu de concert déjà très prisé par la population… 

L’ÉGLISE, NOUVEAU LIEU DE CONCERT 

Rassemblés autour de Frédéric Grondin, professeur de théâtre 
depuis de nombreuses années et bien connu pour son activité 
«  agri-culturelle  » à La Clé des Champs, les amateurs de théâtre 
d’improvisation se sont désormais constitués en association. Les 
Baratineurs disposent désormais d’un bureau, avec pour présidente 
Karine Baudoin. L’année 2024 a été marquée par la première partie 
du spectacle Eiffel, seul en scène interprété par Alexandre 
Delimoges, comédien de renommée nationale, mais aussi fin juin 
par un spectacle mettant à l’honneur les plus jeunes, toujours sur un 
format privilégiant l’improvisation. Certains comédiens ont aussi 
pu prendre part au festival Les Férires à Charlieu en novembre. 
En 2025, l’association des Baratineurs poursuivra son action 
culturelle dès le samedi 24 mai, avec une grande soirée mêlant 
théâtre, bien sûr, mais aussi breakdance à travers le spectacle 
Energie’s Libres de la troupe roannaise Vague2Flow. A cette 
occasion, les enfants et les adolescents de la troupe, qui 
répètent chaque vendredi soir, présenteront eux aussi leur 
nouveau spectacle. Une date à cocher dans vos agendas !

THÉÂTRE : DU SÉRIEUX POUR LES BARATINEURS
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ÉTAT CIVIL

CCAS : GOÛTER INTER-GÉNÉRATIONNEL  
ET REPAS DES AÎNÉS 
Dimanche 10 novembre 2024, l’équipe municipale du 
CCAS, Monsieur le Maire et Monsieur le conseiller 
départemental accueillaient les quelques 83 inscrits pour le repas 
annuel. C’est toujours avec plaisir que les convives se retrouvent 
pour cette journée autour d’une table magnifiquement décorée par 
l’équipe des scrappeuses. Tout en appréciant le repas préparé par 
M. Barriquand et servi par les membres du CCAS, les participants ont 
pu échanger et les conversations allaient bon train, entrecoupées 
d’intermèdes musicaux  : chants et danses. Cette journée reste un 
moment fort pour les aînés, comme pour les organisateurs. Quant au 
goûter inter-générationnel,  il a réuni 17 aînés et 48 enfants 
de l’école. Après un temps de jeux de société, tous se sont 
retrouvés autour d’un goûter pour terminer l’après-midi. Ce 
moment se veut être un temps d’échange, de partage et 
permet aussi de faire connaissance, toutes celles et ceux qui 
y participent sont enchantés. Les membres du CCAS vous 
invitent à  retenir la date du mardi 8 avril 2025.

DÉCÈS

✤ Mme BELUZE Michelle, née VINCENT   
le 26/02/2024 

✤ M. DUFFY Jean-Pierre  
le 04/04/2024 

✤ M. GARCIA Jean-Marc, 
le 06/04/2024 

✤ Mme BEAUPERTUIT Claudia,  
le 12/08/2024 

✤ M. JALABERT Yves,  
le 15/08/2024 

✤ Mme BLANCHARD Yvette, 
le 21/08/2024 

✤ M. SPALEK Georges,  
le 25/08/2024 

✤ Mme LACÔTE Marcelle 
le 14/10/2024

MARIAGES

DÉCÈS

sans oublier : 
M. MEUSINGER Franck & Mme BILLON Nathalie  

le 24 février 2024

M. VERMOREL Guillaume & Mme DELANNOY Agathe  
le 14 septembre 2024

M. GONZALEZ Pascal & Mme DEGOUTTE Alison  
le 3 Août 2024

NAISSANCES

Enak DEPIERRE 
née le 23 février 2024

Sohan GOMES 
né le 4 novembre 2024

sans oublier  
Lou, Madelyne  

TREARD DA ROCHA, 
née le 15 février 2024

Elior Spica TANGHE 
né le 21 mars 2024
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ADMR - LA MAISONNÉE 
L’ADMR du pays de Belmont et la 
Maisonnée ont pour mission 
d’améliorer le mieux vivre des 
villageois au sein des communes du 
Pays de Belmont. Entre autres, de 
nombreux ateliers ont lieu toute 
l’année : Club Chouette & 
Chanterelle (atelier nature) un 
samedi sur deux, de la sophrologie 
et de la réflexologie chaque 
mercredi, un atelier cirque (de 6 à 14 
ans), chaque jeudi, mais aussi un 
atelier d’informatique trois lundis par 
mois. Renseignements au  
04 77 63 79 82. Mais l’ADMR, c’est 
surtout 196 bénéficiaires à l’échelle 
des 9 communes de l’ancien canton 
de Belmont, dans les domaines 
suivants : aide à la personne, aide à 
domicile, aide au lever et au coucher, 
accompagnement à la vie sociale, 
soutien aux familles, aide aux 
aidants, visites de convivialité, multi-
accueil petit à petit. Grâce aux 25 
salariés et 16 bénévoles, l’ADMR 
assure une aide précieuse au 
quotidien. Parmi les nouveautés, 
l’ADMR a aussi mis en place une 
téléassistance disponible sans 
interruption. Elle permet de 
sécuriser les personnes fragiles ou 
isolées, pour les maintenir à 
domicile. Pour plus de 
renseignements : 04 77 63 79 82. 

BIBLIOTHÈQUE 
L’activité de la bibliothèque cette année 
représente plus de 2500 prêts, un volume  
toujours en progression d’année en année. Les 
enfants représentent environ la moitié de ce 
volume, principalement avec l’accueil scolaire 
chaque mardi matin. Des lectures de contes 
ont été proposées cette année dont deux en 
mode « lectures gourmandes » accompagnées 
de crêpes. Un concours de dessin a été 
organisé pour l’ensemble des classes de 
l’école sur le thème de la lecture. Dans le cadre 
de l’exposition « trico-thérapie », les enfants ont participé à une démonstration de 
tricot et s’essayaient à la confection de « pompon » et « tricotin ». Tout au long de 
l’année, les enfants ont utilisé la « machine à histoires » et ainsi dévoré  de brèves  
histoires. Grâce à des échanges plus fréquents avec la bibliothèque 
départementale de Neulise, nous avons pu proposer une plus grande diversité 
d’ouvrages aux enfants. Pour les plus grands, cette année encore la bibliothèque a 

proposé de nombreuses animations  : exposition 
sur le chocolat assortie de son quizz et de petits 
lots pour les gagnants, mais aussi trois séances de 
dédicace avec Jean-Marc Rivollier, ancien éleveur 
des monts du Lyonnais qui a concrétisé sa passion 
du romanesque avec des ouvrages qui 
connaissent un vif succès auprès de nos lectrices, 
Joël Palluet a su rendre accessible dans son livre 
«  le jardinier de l’esprit  » ses réflexions sur le 
développement personnel, l'amélioration de 
la connaissance de soi, la valorisation des  talents  
grâce à un style agréable et des exemples du 

quotidien. Les personnes présentes lors de la dédicace ont pu bénéficier d’une 
séance d’autohypnose en immersion dans un jardin japonais, sans oublier Pascale 
Forest, autrice de littérature jeunesse  ; ses contes aux personnages rieurs et 
enjoués enchantent les enfants et invitent à la joie de vivre. Leurs ouvrages sont 
disponibles à la bibliothèque. Pour l’année 2025, nous participerons au projet 
commun du réseau des bibliothèques de la communauté de communes 
« Déambull’en bib  » (déambuler au travers de la BD dans les bibliothèques du 
canton avec pour objectif de promouvoir la littérature jeunesse). Ce projet devrait 
se concrétiser par la réalisation,  d’une bande dessinée  sur des faits marquants de 
l’histoire de notre commune et de son château,  sur l’évolution de l’industrie textile 
à l’origine des « rats blancs ». Les enfants de l’école seront mis à contribution, les 
ados qui souhaiteraient participer à ce projet peuvent se rapprocher dès à présent 
de l’équipe de la bibliothèque.

SEVELINGES 2024-2025

Malgré un temps peu clément en ce 18 mai 2024, l’association paroissiale était présente 
à l’occasion de la foire pour sa traditionnelle vente de brioches et les fidèles acheteurs 
étaient aussi bien présents, alors grand merci à eux. Merci beaucoup à la municipalité qui 
a contribué largement à la réfection de la sacristie, tous les célébrants et les personnes 
qui utilisent ce lieu ont apprécié le travail réalisé et trouvent la sacristie très accueillante. 
Merci aux personnes qui ont donné de leur temps avant Pâques pour participer au 
ménage de l’église. Le point d’orgue de l’année passée a été sans aucun doute le concert 
donné par The Fallen Birds le 8 Décembre  : un public mêlant les générations, conquis 
par la qualité du spectacle et le professionnalisme des musiciens et chanteurs. Cela a 
vraiment été un moment fort au sein de notre petite église et nous adressons un grand 
merci à la commission culture de la municipalité pour cette initiative. Le dimanche 28 
septembre 2025, lors de la fête de la paroisse, un nouveau concert sera proposé au sein 
de notre église, avec cette fois la formation lyonnaise The Gospel Show…

LES AMIS DE LA PAROISSE
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VIE ASSOCIATIVE

SOU DES ÉCOLES 
La fin de l’année scolaire 2024 a été riche en émotions avec le voyage 
scolaire à Paris de nos CE/CM. Nous nous félicitons de ce projet car 
grâce à des actions rondement menées, la participation demandée 
aux familles a été moindre : petits et grands ont été enchantés de ce 
voyage. Nous en profitons pour remercier nos accompagnateurs 
Bertrand Boiron, Marion Mejean, Nadine Plasse et Martine. Ce début 
d’année scolaire a été marqué par le départ au sein du bureau de Mme Bretton Myriam et 

Mme Gasteuil Carole, remplacée 
par Mme Lebrun Charlotte. Cette 
année, le projet porté par le sou 
est un projet musical. En effet, les 
trois classes auront la chance d’accueillir Mme Nora Strik, 
professeur de chant, sur 13 séances. A la clé, un joli spectacle de 
fin d’année. Afin de financer ce joli projet, le sou organise une 
vente de brioches lors de la marche, un stand sur le marché de 
Noël, une vente de pralulines, une vente de plats à emporter ainsi 
qu’une vente de fleurs lors de la foire de Sevelinges. Pour rester 
dans les festivités, le sou a offert un spectacle musical «Baba le 
morfal» à ses petits rats blancs lors de l’arbre de Noël. Nous tenons 
à remercier tous les parents investis lors des manifestations ainsi 
que tous les habitants de Sevelinges pour leur fidélité.

GYM  

Dès la rentrée de septembre, direction la salle de sport pour nos séances de 
gym du mardi soir, de 19h30 à 20h30. Après une certaine « relâche » pendant 
l’été, il est temps de se refaire des muscles. Le nombre d'adhérents est constant 
et l'équipe reste motivée derrière le coach, Romuald Palluet, qui lui ne « lâche 
rien » pour nous remettre en forme. Entre ballons et bâtons, on ne s'ennuie pas ! 
Mais la bonne humeur est bien présente et nous fait redoubler d’effort. Si vous 
voulez nous rejoindre, prenez contact avec 
Marie-Noëlle Aufrand par téléphone au 
06 84 78 69 43. Un cours de sophrologie 
vous est également proposé un lundi par 
mois avec Anne-Marie, de 20h à 21h30. 

LES SING’ULIÈRES 
2024 a été une année bien remplie pour les Sing’ulieres, avec plusieurs 
concerts et un travail de deux journées de résidence pour travailler la mise 
en scène qui accompagne notre spectacle. Nous avons mis au point de 
nouvelles chansons et un nouveau scénario de mise en scène, que nous 
sommes impatientes de faire découvrir à notre commune lors de notre 
concert programmé le 16 mai 2025 à Sevelinges. Un grand merci à la 
municipalité qui nous 
s o u t i e n t e t n o u s 
accompagne.

Lors de l’arbre de Noël 2024, le Sou des 
écoles a invité des mascottes Disney pour 

le plaisir des petits et des plus grands…

Grâce à la participation 
active du Sou des Écoles, les 
enfants ont pu profiter à 
fond de leur séjour à Paris.

PÊCHE À SEVELINGES 
La pêche de Sevelinges a compté une quizaine d'adhérents pour la saison 2024. Géré 
par le comité des fêtes, sous la responsabilité de William Eskoff et Jérôme Obigand, 
qui gèrent l'empoissonnement et l’entretien de l’étang. Celui-ci est empoissonné une 
fois par an avec un lâcher de truites au mois de Mars. En 2025, nous prévoyons aussi 
de la petite friture (gardons, goujons) pour un total de 75kg de poissons à pêcher.  
À noter que la pêche est ouverte à tous : il suffit d'acheter sa carte pour accéder à l'étang, tout en acceptant le règlement.  
La nouvelle saison sera lancée le 29 mars avec un barbecue, une tombola et un concours de pêche pour les plus jeunes.
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SEVELINGES 2024-2025

TAROT CLUB  

Les passionnés de tarot se retrouvent chaque vendredi à Sevelinges à partir 
de 20h15 pour trois parties de huit donnes chacune. Les séances sont 
ouvertes à tous les joueurs, quelque soit leur niveau. L’activité démarre en 
septembre et se termine fin juin, pour une cotisation annuelle de 10 euros. Le 
club compte actuellement 27 joueurs, dont 7 sont licenciés dans différentes 
catégories. Le club est représenté par Jean-Pierre Buffard, nommé président 
à la suite de Michel Bonnefond, démissionnaire. Cette saison, trois licenciés 
du club de Sevelinges se sont qualifiés pour des compétitions nationales : 
Marie-Claude Vignon pour les championnats de France à Pontarlier, qui 
auront lieu à Pâques. M. Bonnefond et M. Raquin qualifiés pour les 
championnats « sénior » en donnes libres, qui auront lieu à Alès fin février, et 
une mention particulière à Jean-Paul Raquin pour son titre de champion de la 
Loire 2024. Le tarot club vous attend très nombreux pour son concours 
annuel qui se déroulera le dimanche 13 avril 2025 à 14h à la salle des Rats 
Blancs (ouvert à tous, débutants ou confirmés). Pour cette nouvelle saison, les 
objectifs du club sont de recruter de nouveaux joueurs, de favoriser la 
participation des joueurs intéressés aux compétitions officielles, faire 
progresser le niveau des joueurs, mais surtout entretenir une bonne 
ambiance entre les joueurs, quel que soit leur niveau. 

SCRAPBOOKING  
Cette année encore, les «  scrapeuses  » se 
sont adonnées à leur passion en se 
retrouvant une fois par mois pour laisser 
libre cours à leur imagination. Idées, 
modèles, tutoriels sont mis sur table lors de 
ces moments de partage pour réaliser des 
cartes pour toute occasion, des albums 
photos, des pochettes cadeaux ou, 
simplement, pour sublimer des carnets, des boîtes, des emballages à moindre coût. En jouant avec 
les couleurs, les textures et les motifs, il en ressort des créations variées reflétant la personnalité de 
chacune. Tout comme les années précédentes, les « scrapeuses » ont assuré la décoration de table et 
la réalisation des menus lors du repas des Aînés et réfléchissent déjà au prochain thème qu’elles 
pourront proposer en 2025.

CLUB DE L’ÂGE D’OR  
Dans la salle annexe de la mairie, les membres du club de 
l’âge d’or se retrouvent les jeudis après-midi, à partir de 14 
heures, tous les quinze jours  ; au programme, des parties de 
coinche, belote, scrabble, avec des bons goûters partagés et 
des anniversaires arrosés ! En 2024, deux sorties au restaurant 
furent organisées. Si vous voulez nous rejoindre, n'hésitez pas,  
vous serez les bienvenus !

euros 

reversés à l’association «  Coeur de 
Bouchons 42 ». Cette somme correspond 

à la moitié des bénéfices de la marche de la soupe aux 
choux 2024 organisée par le comité des fêtes le 24 
novembre 2024, avec une participation de 933 
marcheurs et 101 VTTistes. 

kilos 
par habitant. C’est le poids moyen d’ordures ménagères 
récoltées en 2024 au niveau de la communauté de 

communes Charlieu-Belmont, qui se classe dans le top 20 national. 
En 2021, ce chiffre était encore de 102 kilos par habitant. Même s’il 
reste encore des efforts à faire dans le tri des déchets au niveau de 
chaque foyer, cette statistique démontre le comportement 
responsable de la plupart des habitants de notre territoire.

88 1807

Transmission de pouvoir entre l’ancien 
président du tarot, Michel Bonnefond (à 
gauche) et Jean-Pierre Buffard, nouveau 

président du club de tarot.
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VIE ASSOCIATIVE
COMITÉ DES FÊTES  
Malgré moins de manifestations que l’année dernière, l’année 
2024 fut très intense. Comme le veut la tradition, elle a démarré 
avec le concours de belote coinchée : 42 doublettes se sont 
inscrites et le concours s’est déroulé dans une très bonne 
ambiance, avec des scores toujours très serrés. Le 20 avril, à 
l’initiative du comité des fête de Cuinzier, la fête inter-villages a 
été remise sur pied. Le comité des fêtes de Sevelinges avait 
donc constitué une équipe de rats blancs, tellement 
costauds que la corde de Cuinzier n’a même pas résisté… 
Avec une 4ème place sur 9 équipes inscrites, Sevelinges 
n’a pas fait pâle figure. Les membres du comité ont même 
beaucoup apprécié la bonne ambiance et les jeux 
proposés, si bien que c’est Sevelinges qui accueillera la 
prochaine manifestation inter-villages, le 12 juillet 2025. La 
traditionnelle foire et vide-grenier du 18 mai a reçu le 

soutien des 
classes en 4 et 
5, qui ont aidé à 
organiser cette 
foire avec de 
nombreux 
exposants et 
toujours une 
très belle vente 
de fleurs et de 
plantes, une buvette toujours 

autant attendue et un tournoi 
de foot très relevé. Fin juin, la 
fête des Rats Blancs organisée 
sur la place du Châtaignier a 
réuni près de 300 personnes. 
Malgré une météo plus 
qu’incertaine, le public a été 
au rendez vous autour du 
concert de notre chanteuse 
locale Lucy et du trio forézien 
AnnCeSyl. Balades à poney, 
barbecues géants ou encore 
marché nocturne étaient au 
programme, pour le plaisir des petits et des grands. 

Le lendemain, l’accueil de la deuxième étape du tour du 
pays Roannais a aussi mis le village en effervescence. Grâce 
à la très bonne organisation du CR4C, les 144 coureurs 
cyclistes internationaux ont pu prendre part à la boucle 
exigeante organisée autour de notre commune, avec une 
dernière descente du Mort de Faim à toute allure. À refaire !  

Enfin, le dimanche 24 novembre, la marche de la soupe aux 
choux a attiré les foules. Le beau temps était au rendez-
vous, malgré un vent très soutenu. Elle a réuni 933 
marcheurs et 101 vététistes, soit l’un des records de 
participation pour cette manifestation. La moitié des 
bénéfices (1807 euros) a été reversée à l’association 
« Bouchons 42 » qui oeuvre pour les personnes en situation 
de handicap à travers la collecte des bouchons. Merci à 
tous les membres de l’association et à tous les bénévoles.  
N’oubliez pas de consulter l’agenda de nos manifestations à 
venir en dernière page du bulletin.
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ACCA - CHASSE 
L’effectif des chasseurs est stable, la relève est assurée par la présence de 
plusieurs jeunes qui sont très passionnés pour la chasse aux renards et aux 
sangliers, ils possèdent souvent plusieurs chiens qu’ils ont élevés et dressés eux-
mêmes. Ils méritent d’être encouragés pour cette chasse aux nuisibles que l’on 
doit réguler chaque année. Dans le même but, les plus anciens pratiquent du 
piégeage  : fouines, renards, ragondins et musqués (rats). Comme tous les ans, 
l’association organise un concours de coinche le 1er Mars à 13h30. Le lendemain 
(2 mars), un repas sera partagé avec les propriétaires terriens à midi. Quant au 
traditionnel Ball Trap, il aura lieu les 5 et 6 juillet 2025.

SEVELINGES 2024-2025

enfants 
accueillis au cours de l’année 2023 dans les six accueils 
de loisirs présents sur le territoire Charlieu-Belmont. La 
fréquentation de ces structures est en augmentation, 
notamment pour les enfants âgés de 6 à 13 ans.

1795

La troisième édition de Faites des Jeux a eu lieu le samedi 19 octobre 
2024 à la salle des fêtes. Une fois de plus, ce rendez-vous autour des 
jeux en tout genre a attiré un très large public. De nombreuses 
familles sont ainsi venues découvrir une panoplie de jeux, parfois 
insolites, sans oublier les grands classiques. Organisée par 
l’association Sev’The Game (lire le portrait p. 15), cette manifestation a 
tout pour s’inscrire dans le temps.

FAÎTES DES JEUX

Cette saison 2024 a notamment été 
marquée par nos sorties organisées 
en débutant par la nocturne début 
Mars qui s’est déroulée le vendredi 
soir. Nous avons terminé la soirée 
chez Hugette au Cergne autour d'un repas pour nous réchauffer. En 
Mai, nous avons découvert les routes du Pilat lors de notre sortie 
routière. En juin, la barbare nous a conduit sur les hauteurs de 
Claveisolles, où nous avons passé une nuit festive ! Début Septembre, 

notre week-end aux gîtes de Montoncel où nous avons pu nous 
ressourcer afin de finir l'année avec notre traditionnelle vente de boudins début décembre. Nous remercions toutes les 
personnes venues pour cette occasion ainsi que notre cuisinier Alain Thomachot qui a su, une fois de plus, stimuler nos 
papilles gustatives. Cette année 2025 sera pour le moto club une année riche en musique. En effet, l’association organise 
un concert le samedi 19 juillet 2025 à Pont-Trambouze (salle Alfred Setzer). Le groupe « Tribute to Johnny Hallyday » nous 
émerveillera sur le registre de notre icône nationale.

MOTO CLUB

SAMEDI19
JUILLET

2025

Snacking sur place
Assiette à partager et hot-dog

Tarif place :20€

Scanner pour réserver

Point de vente au BAR 
LE TONNEAU à COURS

Début des festivités 17h
1er partie 18h-20h

Concert 20h

https://www.payasso.fr/concert/retienstasoiree

RETIENS TA SOIRÉE
Salle polyvalente
Pont-Trambouze

Organisé avec l’aide du MCRB IPNS

563 canettes 
utilisées par l’équipe périscolaire 
et les enfants de la garderie pour 
confectionner l’arbre de Noël 
2024…
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PORTRAITS
Il est fort probable que vous ayez croisé sa route lors de ses entraînements 
réguliers sur nos routes et chemins. Souvent décrit comme coursiaud dans 
les médias, c’est bien dans notre commune que ce champion hors norme vit 
dans la maison familiale depuis sa jeune adolescence. Désormais concentré 
exclusivement sur sa carrière sportive, Mattéo a connu une année 2024 
marquée par le relai de la flamme olympique… 
 
Depuis combien de temps Sevelinges est ton terrain de jeu ?   
Nous sommes installés sur la commune en 2008. On est originaire de Cours à la base 
et il y a parfois des gens qui pensent qu’on est rattaché à Cours et au Rhône, mais c’est 
bien à Sevelinges qu’on habite. Ici, je peux m’entraîner librement, faire mes sorties en 
course à pied directement en partant de chez moi. L’avantage de vivre ici, 
contrairement aux grandes villes, c’est que j’ai gagné en autonomie. 
Mis à part pour la natation, j’imagine que notre commune est un bon terrain 
d’entraînement ?  

Oui, je connais bien les chemins. C’est idéal pour mes parcours, surtout en vélo, avec ce relief de moyenne montagne. Je 
m’entraîne aussi en stade parfois pour l’intensité. C’est vrai que le point noir, c’est pour la natation. Je vais une fois par semaine 
à Tarare et une à deux fois sur Roanne. On espère que la piscine de Cours pourra rouvrir rapidement, c’est ce qui nous manque 
le plus. Je ne peux pas nager autant que les autres triathlètes, dont la plupart nage 5kms par jour. Le plus facile par ici, c’est le 
vélo. J’ai l’occasion parfois de faire des sorties avec le club de vélo de Cours-la-Ville. Ce qui est bien par ici, c’est qu’on peut 
faire 1000m de dénivelé en 60 kms.  
Depuis quand est-ce que le sport occupe une place de choix dans ta vie, qu’est-ce qui a déclenché en toi l’envie que tu 
construises ta vie autour du sport de haut niveau ? 
Quand j’étais enfant, je ne sortais pas de ma chambre. Mon père m’a initié au sport et j’ai tout de suite bien aimé ça. J’ai fait 
mon premier triathlon à 13 ans. J’ai fait un bac pro paysagiste, avant de faire quelques années d’apprentissage sur Cours, mais 
on a pris en 2024 la décision de se consacrer exclusivement au sport. Je fais 2 à 3 entraînements par jour, je ne pouvais plus 
combiner une autre vie professionnelle avec le sport. Mais bon, je ne touche pas de salaire pour vivre ma vie de sportif, alors 
qu’on engage beaucoup de frais. On reçoit un programme d’entraînement de la part d’un coach spécialisé. Chaque semaine, 
on reçoit aussi un bilan d’activité et l’objectif, c’est d’améliorer nos performances de manière constante. 
Tu étais en Nouvelle-Zélande en fin d’année. Vas-tu continuer à participer à des courses internationales ?  
Oui, je vais bientôt prendre part à mon premier Iron Man complet. Ce sera fin mars, en Afrique du Sud. En Nouvelle-Zélande, 
on s’est bien régalé. On a profité des paysages. J’ai eu l’impression de faire partie de l’élite mondiale, j’ai franchi une étape.  
Comment est-ce que vous vous organisez pour la logistique et la structuration de votre activité ?  
On arrive à décrocher des sponsors pour le matériel. Côté financier, c’est une recherche perpétuelle. On a failli ne pas partir en 
Nouvelle-Zélande à trois semaines du départ, car on avait du mal à trouver les 14000 euros pour financer ce voyage. 
Heureusement, l’association AFG Autisme nous est venue en aide en dernière minute pour nous accompagner. On démarche 
régulièrement des entreprises, on a eu le département du Rhône qui nous a déjà aidé via le club de triathlon du lac des sapins. 
On a même créé une association à Sevelinges pour gérer ma carrière et financer tous les projets. J’aimerais trouver une 
entreprise qui s’engage sur trois ou quatre ans avec nous, ce serait un vrai soulagement. 
2024 a été une année olympique, vraiment intense pour toi avec le passage de la flamme…  
C’était incroyable, je saluais tout le monde en portant la flamme à Montbrison. Les J.O, 
c’est un objectif. Ma catégorie PTS7 handicap mental a été créée par la fédération 
française de triathlon, mais il faut qu’elle soit maintenant créée à l’international par World 
Triathlon. On garde donc espoir pour Los Angeles en 2028. 
Les médias s’intéressent beaucoup à toi, est-ce que c’est quelque chose qui te plaît ? 
Oui, on a eu beaucoup de médias : TF1 est venu à la maison. Brut aussi. On a réussi aussi 
à faire partie des athlètes sélectionnés par Coca-Cola, qui a imprimé ma photo sur des 
posters géants. Je me suis retrouvé dans certains abri-bus en France ! Tout cela me plaît 
en tout cas. On a même une société de production vidéo basée à Paris qui m’a suivi - ils 
sont en train de préparer un documentaire de 52 minutes pour retracer ma vie depuis que 
j’ai été diagnostiqué autiste jusqu’à mes performances d’aujourd’hui.  
Quels sont tes objectifs 2025 ? 
L’un des gros rendez-vous, ce sera le marathon de Londres. Mon meilleur chrono est de 
2h41 sur le marathon. J’aimerais passer en dessous des 2h40 cette année et me 
rapprocher à terme des 2h30. J’ai aussi pour objectif de réussir la sélection pour le 
championnat du monde IronMan qui aura lieu à Nice en septembre. En 2025, je vais me lancer sur le full iron man, c’est le 
double de ce que je fais actuellement. J’aurai 3,8 kms de nage, 180 kms en vélo et 42 kms de course à pied.  
Quelles sont les valeurs essentielles dans le sport à tes yeux ?   
Le sport, c’est pour se sentir mieux, se développer, se forger un mental d’acier. Le sport, c’est la liberté. En compétition, toutes 
les différences s’effacent et il n’y a plus que la performance qui compte. Je n’ai rien d’autre que le sport en tête, donc je ne me 
projette pas sur autre chose dans ma vie personnelle. J’ai la chance d’avoir mon père à mes côtés dans tout ce que je fais, je 
suis fier de tout ce qu’on entreprend ensemble.

MATTEO RUBERTI
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SEVELINGES 2024-2025

Chaque premier samedi du mois, ils animent notre village 
autour de leurs désormais célèbres «  ludo-temps  ». 
Mariette, Yoann et Bertrand ont créé en 2024 leur 
association Sev’The Game afin de structurer leurs activités 
autour du jeu sous toutes ses formes. Déjà forts de trois 
éditions de leur événement «  Faîtes des Jeux  », les trois 
amis ne comptent pas s’arrêter en si bon chemin… 
 
Vous avez créé ensemble un rendez-vous annuel « Faites 
des Jeux » à Sevelinges. Pouvez-vous revenir sur les 
origines de cette initiative ?  
En échangeant tous les trois, nous nous sommes aperçus que 
nous avions une envie similaire de faire découvrir les jeux de 
société au plus grand nombre. Au-delà des jeux classiques et 
intemporels, comme les incontournables Cluedo ou Monopoly, 
il existe une quantité phénoménale de jeux modernes, adaptés 
à différents types de joueur et capable de ravir petits et 
grands ! 
Quelle place le jeu occupe-t-il dans vos vies respectives ?   
Le jeu est présent chaque semaine pour partager des moments conviviaux et de partage avec des amis ou en famille. 
C'est aussi un élément indispensable dans la valise, pour les trajets… 
Quelles sont, selon vous, les vertus des jeux de société, jeux de stratégie, de plateaux ou même de 
divertissement « traditionnels » ?  
Les jeux ont de multiples intérêts. Ils développent les capacités d'attention et de réflexion. Chaque jeu a ses objectifs 
propres qu'il faut réussir à atteindre et pour cela les joueurs vont devoir s'entraider ou se mettre des bâtons dans les 
roues. Plus nous jouons, plus nous affinons nos stratégies. Ils permettent aussi de développer des compétences de 
manière plaisante, comme apprendre à perdre par exemple, compter ses points ou même à travailler en équipe 
comme dans les jeux collaboratifs. Il existe des jeux adaptés à toute sorte de public et d’ambiance : des jeux pour 
l’apéro basés sur la discussion et le bluff, des jeux plus tactiques pour développer des stratégies et enfin des jeux 
simples et rapides à mettre en place, qui permettent d’enchainer les parties avec les petits et les grands. Les jeux de 

société sont aussi un moment de partage entre les 
générations. Nous aimons le fait que les gens se mélangent. Il 
n'est pas rare de voir à une table des enfants, des adolescents 
et des grands-parents jouer ensemble. Aujourd'hui le marché 
des jeux a explosé et propose un large choix de jeux de toute 
sorte où chacun peut trouver son bonheur. 
La première édition de Faites des Jeux a donné naissance 
à un rendez-vous mensuel, chaque premier samedi. Que 
proposez-vous au cours de ces fameux « ludo-temps » ?  
Tous les premiers samedis du mois, nous nous donnons 
rendez-vous dès 19h à la salle de la mairie. Sur place, nous 
mettons à disposition gratuitement un large choix de jeux de 
société, achetés par notre association, reçus en cadeau par 
les éditeurs ou loués à la ludothèque intercommunale. Nous 
accompagnons à la demande les groupes. Les gens se 
mélangent et changent de table jusque tard dans la nuit. 
Nous proposons aussi boissons et restauration rapide sur 
place. 
Face au succès et à l’accueil positif de la population, vous 
avez décidé de créer une association « Sev’The Game » - 
Est-il possible d’y adhérer et quels projets comptez-vous 
mener ?  

Pour l’instant, nous avons peu de membres officiels. Nous n’avons pas encore proposé de réelles adhésions jusqu’à 
présent. Notre association poursuivra l’organisation des différents évènements annuels comme « Faites des Jeux » ou 
les ludo-temps mensuels. Nous réfléchissons également à proposer de nouvelles activités, peut être en lien avec 
l’école. 
Est-ce que vous vous attendiez tous les trois à recevoir autant de bonnes réactions de la part des habitants de 
la commune ?   
Sevelinges est une commune dynamique, avec beaucoup de concitoyens mobilisés et impliqués dans l’organisation 
d’évènements culturels, sportifs et associatifs. La municipalité et le comité des fêtes nous ont particulièrement 
soutenu. C’est réjouissant de constater l’excellente réception de nouveaux projets ! 
Est-ce que la municipalité vous accompagne dans vos différentes initiatives ?  
La municipalité nous accompagne pleinement en mettant à notre disposition une salle de la mairie pour les ludo-
temps, la salle des fêtes pour « Faites des Jeux » et en nous soutenant financièrement. L’équipe municipale met tout 
en place pour que ces projets perdurent et nous leur en sommes grandement reconnaissants.

SEV’THE GAME
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Mme JOLY Marthe 
Mme Joly (née Beaupertuit) a toujours 
vécu dans sa maison, dans le hameau 
du Bas Joly, depuis le jour même de sa 
naissance le 21 janvier 1932. Mis à part 
deux courtes années en pension, 
même mariée, elle a passé toute sa vie 

avec sa famille, à travailler à la ferme, vendre les produits sur le 
marché à Cours et aider l’une de ses soeurs à faire des finitions 
de couture. « On a vécu de transformer le lait. On allait au 
marché à Cours pour vendre le beurre et le fromage. C’est 
ma soeur qui conduisait la voiture à cheval et on chargeait 
notre charrette de provisions. On faisait aussi des livraisons 
en porte à porte.  » La maison n’a jamais manqué de vie, 
malgré un emplacement éloigné du reste de la commune.  « Je 
ne me suis jamais sentie à l’écart. On n’allait pas souvent 
dans le bourg mais je me souviens qu’on se rendait dans les 
commerces de temps en temps. J’ai aussi de bons 
souvenirs de la foire, il y avait beaucoup de forains. » Au 
sein de l’exploitation de 22 hectares, elle a pris part à la traite 
des vaches jusqu’à ses 79 ans et l’agriculture n’a jamais été une 
contrainte. « Mon mari était salarié de mes parents pour son 
travail à la ferme. Nous avions une quinzaine de vaches 
laitières. Une heure suffisait pour la traite. Les agriculteurs 
travaillaient moins à notre époque. Il y avait plus de main 
d’oeuvre et les exploitations étaient moins grandes. Quand 
il faisait mauvais, on cassait des noix, on trouvait toujours 
de quoi faire pour la maison, on ne se plaignait pas. » Quant 
à sa jeunesse, elle en garde de bons souvenirs, même si elle 
reconnaît que les temps ont bien changé. « On allait un peu 
au cinéma mais on n’allait pas au bal car c’était interdit. On 
n’avait pas le droit de regarder les hommes. On faisait tout 
à pied, cela réduisait donc le champ des possibles. » Élevée 
dans la tradition catholique, Mme Joly n’a jamais mis de côté 
ses valeurs chrétiennes et mis un point d’honneur à transmettre 
sa foi. « Depuis mes grands-parents, on fait le pèlerinage à 
Lourdes chaque année. J’y ai emmené tous mes petits-
enfants. Du plus loin que je m’en souvienne, je suis toujours 
allée à la messe, même quand il y avait beaucoup de 
neige. »  C’est d’ailleurs chez elle que cette mère de 5 enfants a 
donné naissance à sa petite dernière, un soir d’hiver trop 
neigeux, dans la pièce même où elle est née. Avec 14 petits-
enfants et 17 arrière petits-enfants, elle n’est jamais seule. 
«  Mes enfants m’entourent bien, je suis gâtée dans ma 
vieillesse. J’en vois au moins un chaque jour. » Protectrice, 
généreuse, aimante, elle continue d’être dans le partage et la 
bienveillance comme elle l’a toujours été, même si elle regrette 
certaines choses quand elle observe la jeunesse. «  La 
modernité et l’argent ont pris le dessus sur la foi. Je plains 
la jeunesse, ils sont malheureux, ils ne savent pas ce qu’ils 
veulent. Les écrans, ça leur fait du mal. Ils pensent qu’ils 
peuvent tout avoir alors qu’on ne comprend pas tout quand 
on est jeune. » Pour autant, Mme Joly n’est pas du genre à 
rester pessimiste bien longtemps. « L’essentiel, c’est qu’il n’y 
ait plus de guerre.  » conclut-elle. Tout au long de notre 
conversation, elle n’aura cessé de puiser dans sa mémoire avec 
un sourire révélateur de la jovialité qui a su rythmer ses 93 
années de vie. Et quand on lui demande si elle n’a pas eu envie 
de voir du pays depuis sa retraite, elle nous répond sans 
sourciller.  « Je n’ai jamais eu l’idée de partir d’ici. »  

VUE D’ANTAN
ET SI LA LÉGENDE DISAIT VRAI…? 
En surplomb du village, du côté du lieu-dit « La Raison » se situe un 
mystérieux éperon rocheux. Vers 370, ce serait l’évêque de Tours, 
futur «  Saint Martin  », qui lui 
aurait donné son nom lors de 
son passage dans notre 
territoire. Après qu’il ait 
promis aux habitants l’ayant 
a c c u e i l l i d e n e j a m a i s 
manquer d’eau, ceux-ci ont 
donné son nom au rocher en 
souvenir de son passage, 
avant d’attribuer à cette 
fameuse «  Pierre Saint -
Martin  » de véritables pouvoirs magiques. La légende raconte  

que, chaque année, le soir de 
Noël, pendant les douze coups 
de minuit, le rocher s’entrouve, 
dévoilant une vaste salle 
regorgeant de richesses. Tout 
intrus, fait prisonnier avant sa 
fermeture, serait condamné à y 
rester une année entière.  

LA VIE DE CHÂTEAU À SEVELINGES 
La création de la paroisse semble remonter au VIII siècle. En 1219 
un premier manuscrit Lyonnais «  Cartulaire  »  avec mention 
« Capellanus de Sivilinges  ». La famille de «  Sivilinges  » ou 
« Servinges » apparaît dans les registres vers 1390. Alors avocat au 
parlement de Paris, Jehan de Sirvinges revient vivre dans sa 
campagne et agrandit son domaine de Sévelinges. Cette famille 
est anoblie par Henri IV vers 1590, pour services rendus lors du 
siège de Thizy. Elle obtient du roi l’autorisation d’organiser deux 
foires annuelles à Sévelinges, dont celle du 20 mai, toujours 
d’actualité. La famille achète la seigneurerie au duc et à la 
duchesse de Nevers, seigneur de Beaujeu. Vers 1600, les 
descendants de Jehan de Sirvinges font édifier un château qui 
domine le village. Celui-ci fut transformé à plusieurs reprises et a 
même été victime d’un incendie (accidentel) pendant la 
Révolution, avant d’être vendu comme « bien national ». Ce n’est 
qu’en 1880 qu’un certain Edouard décide tant bien que mal de 
remettre le château en état, malgré son état de ruine. Les lointains 
héritiers de la famille dite « de Sevelinges » ont ensuite décidé de 
rester discrets et de ne pas faire du château un monument 
historique ouvert au public, ce qui explique qu’aujourd’hui, « Le 
Château  » n’est qu’un simple lieu-dit situé sur le haut de la 
commune…

Erratum (bulletin n°50, page 16). Pour la course cycliste à Sevelinges en 1988,  
c’est Stéphane Cherpin qui a gagné et non pas Eric Seguin, comme nous l’avions écrit.
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SEVELINGES 2024-2025ET D’AUJOURD’HUI…

3
classes 
Depuis la 
rentrée 2024, 
l’école 
bénéficie de 
l’ouverture 
d’une 
troisième 
classe en 
raison 
d’effectifs 
importants. 
55 élèves ont 
fait leur 
rentrée.

2024 VUE PAR LES PETITS RATS BLANCS

Nettoyons la nature 
Chaque année, nous part ic ipons à 
l’opération Nettoyons la Nature. Ramasser 
les déchets ce jour-là, c’est comme un jeu  ! 
Cela permet d’aider la nature. On a aussi 
aimé marcher dans la nature entre copains 
et copines. Cette année, on a déterré un 
immense fil enfoui sous la terre  ! Au cours 
de notre randonnée, on a découvert l’ancien 
stade de foot de Sevelinges avec le 
lampadaire restant…

Avant de partir au collège, les CM2 sont devenus propriétaires de poussins. Grâce 
à notre couveuse, des poussins jaunes, gris et noirs sont nés dans la classe. Les œufs 
avaient été donnés par Mathys, Irrys, Léna et Guy Cahuzac. L’un d’entre eux est né 
avec une patte tordue mais nous l’avons soigné grâce à un élastique. Ils étaient 
mignons. Ils émettaient de petits bruits. On pouvait les porter et les poser sur nos 
bureaux. Le matin, les enfants de la 
garderie les nourrissaient et les 
sortaient pour leur faire passer la 
journée dehors. Claude Crombet 
est venu à l’école pour nous faire 
découvrir les échecs chaque 
vendredi matin. On a aimé 
apprendre à jouer et faire des 
matchs entre nous. On a fait un 
concours dans la classe des CE-CM 
et on a reçu des coupes et des 
médailles. Certains élèves sont allés 
à Saint-Jean-Bonnefonds pour le concours départemental en janvier 2024. C’était un 
peu difficile de jouer contre des élèves inconnus mais c’était une bonne journée ! 
C’était impressionnant car il y avait beaucoup de monde qui jouait aux échecs en 
même temps…et beaucoup de bruit. Jordan Yaya est venu nous apprendre à jouer 
au tennis de table. Certains élèves ont découvert, d’autres ont pu s’améliorer. On a 
appris à jongler avec une balle et une raquette. Jordan organisait des concours en 
début de séance où il fallait tenir la balle sur sa raquette sans qu’elle tombe, en 
s’asseyant puis en se relevant, en sautant à cloche-pied, etc. Maintenant, on joue au 
ping-pong à chaque récréation grâce à la table que nous a donnée Didier 
Desmarchelier. 

En mai 2024, nous sommes allés à Paris en TGV pendant quatre jours. Nous avons 
visité la capitale qui est une belle ville et l’emblème de la France. Avant de partir, 
nous avions préparé des exposés en classe sur les visites que nous allions faire. 
On a beaucoup aimé ce voyage car on a fait plein de découvertes. On n’habite 
pas une grande ville alors on a été surpris par le monde qu’il y avait dans les rues 
et surtout dans le métro. Il y avait aussi beaucoup d’embouteillages de voitures ! 
Nous avons pris le métro tous les jours. On a appris rapidement à se repérer 
d’une station à l’autre. Les soirs, à l’hôtel, nous aimions faire de petits jeux comme 
« le jeu des doudous » ! Pendant cette semaine, nous avons visité la Tour Eiffel et 
nous sommes montés au 2e étage par les escaliers. Malgré le vertige que certains 
ressentaient, nous avions une vue splendide sur Paris. Au pied de la Tour Eiffel, 
nous avons pris une photo devant une représentation de la flamme olympique 
qui décomptait les jours avant le début des jeux olympiques. Nous avons également parcouru la ville sur la Seine 
grâce à un bateau-mouche. On avait appris que le nom venait du quartier lyonnais où étaient construits ces 
bateaux. On a pu passer tout près de la cathédrale de Notre-Dame, se mettre debout sous tous les ponts et faire 

coucou aux gens.  Nous avons également visité le château de Versailles avec ses 
jardins, ses statues, ses labyrinthes, ses spectacles d’eau grâce aux fontaines. À 
l’intérieur, les pièces sont grandioses ! Nous avons aussi rencontré notre député à 
l’Assemblée Nationale. Nous avons pu prendre des photos avec lui, porter son 
écharpe tricolore, nous asseoir sur de magnifiques fauteuils et découvrir les plafonds 
décorés. Sur l’avenue des Champs-Elysées, nous nous sommes arrêtés pour chanter 
« Les Champs-Elysées » de Joe Dassin avec des mariés. Nous avons beaucoup 
marché et vu de grands magasins. Nous sommes arrivés jusqu’à l’Arc de triomphe et 
à la flamme du Soldat Inconnu. C’était bien de les voir en vrai car d’habitude, on ne 
les voit qu’en photos.  Au musée du Louvre, notre guide Flavie nous a montré les 
oeuvres célèbres : La Joconde, Le sacre de Napoléon, La Vénus de Milo, La Liberté 
guidant le peuple. Enfin, à la Cité des sciences, nous avons pu tester différentes 
expériences et utiliser des jeux d’eau. Cette dernière visite nous a permis de nous 
défouler avant de rentrer ! 
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Suite au renouvellement des membres du CMJ en 2024, le conseil municipal des 
jeunes continue son travail à hauteur d’une réunion tous les trimestres environ. 
Toujours animé par l’adjointe Marie-Laure Tissier, épaulée par des conseillers 
municipaux, le CMJ aborde les sujets de la vie citoyenne à Sevelinges, tout en étant 
force de proposition sur de nombreux projets, dont certains ont déjà été réalisés : 
signalisation de l’école avec les crayons en bord de route, boite à livres sur la place 
du Châtaignier, installation de la tyrolienne, choix des noms des bâtiments 
communaux, ou bien encore la création d’un compte Instagram pour communiquer 
auprès des jeunes de la commune. Sur la table des réflexions 2025-2026, le CMJ 
participe aux réflexions sur le sujet d’un nouvel éclairage au city-stade et le projet 
d’installation d’ombrières photo-voltaïques sur la place où se tient le marché chaque 
vendredi. «  On débat entre nous, on propose nos idées et on suit les 
thématiques abordées grâce à un système d’étoiles. On aime s’investir pour la 
vie du village et l’ambiance est toujours agréable en réunion. » Parmi les thèmes de prédilection du CMJ, on retrouve le 
sport, les loisirs, l’environnement, la communication, mais aussi la vie économique (commerces, marché, artisans) du village.

       2024 VUE PAR LES PETITS RATS BLANCS (SUITE)

Le breakdance est une danse et un 
sport qui ressemble beaucoup au 
hip-hop. Comme c’était un nouveau 
sport aux Jeux Olympiques 2024, 
nous avons appris à réaliser des 
chorégraphies et des figures 
impressionnantes en EPS. Nous 
avons également rencontré les 
écoles de Jarnosse et de Vougy au 
cours d’une rencontre USEP.

Chaque année, le maître nous 
propose un concours 
hebdomadaire. L’an dernier, il 
fallait découvrir un sport et 
cette année, un pays. Tout le 
monde peut jouer mais ce n’est 
pas obligatoire. Ces concours 
nous permettent d’apprendre 
des choses, à réfléchir et à 
chercher sur Internet. On a 
découvert des pays dont on n’avait pas 
encore entendu parler. 
Pareil pour certains sports. 
On a du temps pour 
jouer (du lundi au 
vendredi). Certains élèves 
tendent des pièges à leurs 
camarades pour qu’ils se 
trompent ! Cet esprit 
compétitif permet à tout le 
monde d’apprendre !

LE CMJ CONTINUE SON TRAVAIL

La classe maternelle-CP a participé à la Fête du 
court métrage, ce qui a permis aux enfants de 
découvrir une sélection de films d’animation de 
qualité. La projection de la programmation a eu lieu 
dans la classe, sur grand écran, comme au cinéma, 
en plusieurs séances. Un des films nous a inspiré un 
trucage, nous nous sommes amusés à réaliser de 
fausses acrobaties. Notre rituel quotidien du 
« chaque jour compte » en maths est une façon 
d’appréhender la construction du nombre et les 
passages à la dizaine (chaque jour nous ajoutons 
une paille, un euro, un jeton sur les abaques, et 
faisons les échanges nécessaires). Ce travail nous a amené au 100ème jour en CP, 

un jour particulier qui a été l’occasion de réaliser un défi collectif de résolution de 100 problèmes en maths… Et un petit apéritif. Fin 
juin, les élèves de maternelle-CP ont fait une sortie scolaire au Domaine de la Doux (à Saint-Denis-de-Cabanne), avec au 
programme la découverte des divers animaux, un parcours pieds nus, la préparation de la soupe pour les cochons, des olympiades, 
une chasse au trésor… Les élèves ont réalisé un élevage de vers à soie avec au démarrage de toutes petites graines… Des œufs 
mystérieux. Après éclosion, nous avons pu observer à la loupe de minuscules chenilles dont nous avons pris soin jusqu’à ce qu’elles 
deviennent de gros vers à soie. Après plusieurs semaines, les vers ont tissé leurs cocons dont sont ensuite sortis des papillons…qui 
à leur tour ont pondu plein de petits œufs, les mêmes qu’au tout début !

L’équipe enseignante avec Marion Basset,  
Marion Méjean et Bertrand Boiron (de g. à d.)
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Désormais attendu par de nombreux photographes amateurs, notre concours photo 2024 
s’est décliné en 26 photos sur notre page Facebook. Les trois photos les plus plébiscitées 
par le public, dont la photo 
gagnante signée Maryline 
Delage ont ensuite été 
étudiées pour une place en 
couverture du présent bulletin. 
Et c’est sans surprise la photo 
gagnante du concours 2024 
qui a eu cet honneur. Une fois 
de plus, les clichés de 

Sevelinges dans le 
cadre de ce concours 
permettent de mettre 
en valeur la beauté des 
paysages qui nous 
entourent, à différentes 
saisons, avec un décor 
naturel qui nous remémore 
à quel point nous vivons 
dans un cadre de vie 
exceptionnel.

Photo : Julie El Abboubi

Photo : Solenn BaerPhoto : Roger Nony

CONCOURS PHOTOS 2024

AGENDA CULTUREL 2025

24.05
Energie’s Libres avec la 
compagnie roannaise 
Vague2Flow. Breakdance et 
théâtre contemporain. Avec 
Les Baratineurs (théâtre 
d’impro) en première partie.

20.06
Les musiciens d’Astro 
Brass animeront la  
Fête des Rats Blancs. Une 
fanfare ultra-moderne 
qui souffle les plus gros 
tubes avec brio !

01.07
ISO 360. Cirque carré et 
musique normée. Une 
création spectaculaire 
mêlant musique, jeux de 
mots et acrobaties. Dans le 
cadre du festival Les Férus. 

28.09
The Gospel Show en 
concert à l’église de 
Sevelinges. Acapella, ce 
groupe lyonnais viendra 
donner de la voix avec un 
sérieux supplément d’âme.

Salle des Rats Blancs - De 19h à 23h 
Organisé par l’association Les Baratineurs. 
Buvette et snack sur place.

Place du Châtaignier - 20h30 
Gratuit. 

Place du Châtaignier - À partir de 19h00 
Gratuit, participation au chapeau. 
Organisé par le Comité des Fêtes.

Église de Sevelinges - 18h00 
10€ adulte - 6€ moins de 18 ans 
Gratuit pour les moins de 6 ans. Organisé 
par l’association Les amis de la Paroisse.

Photo : Catherine Thomachot

SEVELINGES EN BANDE DESSINÉE
La bibliothèque de Sevelinges participe au projet Deambull’en bib initié par la communauté de communes Charlieu-Belmont en 
2025. Cet événementiel en réseau vise à renouer le lien à la lecture pour les enfants et les adolescents. Ce projet invite les 
communes participantes à organiser des animations autour de la BD, pour un public jeunesse et familial. Les jeunes de Sevelinges 
vont ainsi créer leur propre BD et sont ainsi cordialement conviés à prendre part aux différents ateliers qui seront mis en place tout 
au long du premier semestre. Les premiers ateliers ont déjà démarré à l’école et à la bibliothèque, avec l’intervention d’un 
illustrateur professionnel, qui explique aux enfants comment dessiner et concevoir leurs premières planches. Cette bande dessinée 
devrait reprendre quelques faits historiques propres à la commune, mais l’imaginaire des enfants n’étant jamais vraiment prévisible, 
il faudra s’armer de patience et attendre l’automne 2025 afin de découvrir le résultat sur papier glacé…  
Plus de renseignements en Bibliothèque.

Photo : Maryline Delage

Photo : Maryline Delage
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MEMO

ÉCONOMIE LOCALE  

AGRICULTURE 

- GAEC de Grandjean  
BRETTON Hervé & Myriam 04 74 89 77 36 

- GAEC du Cabri (vente à la ferme) 
CHRISTOPHE Julien & Séverine 04 74 89 90 32 

- GAEC du Bas Joly  
JOLY Léa & Simon Pierre 04 74 64 74 68 

- GIROUD Bernard 06 83 36 63 13 
- GIROUD Thibaut (maraîcher) 06 20 91 92 99 
- GRONDIN Fanny (maraîcher bio « La clé des champs ») 

06 70 38 64 73 

ARTISANAT 

- ACHAINTRE Eric (Platrerie Peinture) 06 61 32 69 89 
- AUBERGER Régis (Tilt accompagnement, coaching,  

bilan de compétences, VAE) 06 83 68 73 34  
- SARL BOUCAUD (Carreleur) 06 81 46 86 89 
- CHAVANON Bruno (Maçonnerie) 04 74 89 89 81 
- CHERPIN Laurent (Revêtements de sol) 04 74 64 71 38 
- COTTIN Fabrice (Multi-services maçonnerie, placo, 

carrelage, faïence) 07 68 99 49 83  
- DUCHARNE Fabien (Plâtrerie peinture) 06 76 73 71 66 
- DUCHARNE Thomas (Electricité) 06 10 35 62 30 
- FOUGERARD Louis Pierre  

(Vente et convoyage de véhicules) 06 08 69 52 03 
- GRONDIN Frédéric (Spectacle vivant) 06 18 44 56 37  
- JOLY Jean-François (Petits travaux) 07 82 37 62 21  
- LAPIERRE Franck (Plâtrerie peinture, carrelage, faïences, 

isolation, sols souples) 06 72 80 52 62  
- LUZIK - RAMBAUD Ludovic (Communication,  

marketing digital, développement web) 06 14 20 70 50 
- MARCHAND Nicolas (Spectacle vivant) : 06 76 05 44 14 
- PALLUET Grégory (Signature bois et aluminium)  

Portails, garde corps, clôtures, pergolas : 06 67 18 44 74

BULLETIN COMMUNAL DE SEVELINGES 
51ème édition - 02/2025. Directeur de publication : Dominique Palluet. Photo de couverture : Maryline Delage.  

Coordination éditoriale & mise en page : Ludovic Rambaud. Comité de rédaction : Agathe Delannoy, Roger Nony, Marie-Paule 
Beaupertuit, Annie Millier, Marie-Laure Tissier, Cyrille Blanchard. Crédits photos : Bertrand Boiron, Roger Nony. 

Impression : AGB Belmont (42). www.mairiesevelinges.fr - facebook.com/sevelinges - instagram.com/mairiesevelinges

- RAPIN Matthias (plâtrerie peinture, isolation, 
revêtements de sol) 06 46 00 07 84  

- SECCI Marine (élevage canin Les Gardiens de Kyara) 
07 45 13 68 30  

- VEZANT Pierre-Emmanuel (électricité, VMC double 
flux, système alarme, anti-intrusion)   
06 17 57 03 30 

ASSISTANTES MATERNELLES 

- BLANCHET Christelle 06 75 13 28 93 
- BREAU Laura 06 11 91 06 55 
- BUFFIN Aurélie 06 14 07 65 60 

COMMERCES 

- ALEX’TRUCK (food-truck, rôtisserie) 06 80 90 87 12 
- BRAILLON Jessica (conseillère bien-être)  

06 72 98 03 07 
- CAHUZAC Yvette (dépôt-vente de vins)  

04 74 63 96 93 
- DURAND-FOUGERARD Marie-Claude (vente à 

domicile - bijoux, aspirateurs) 06 50 30 39 77 
- LARDET Gérard (Negocom, négoce machines)  

06 84 78 75 48 
- PALLUET Mylène (Histoire d’ongles)  

06 69 60 62 41 

INDUSTRIE 

- TAT (Ennoblissement textile) 04 74 64 79 89 
- FREMEAUX DELORME  

(Tissage éponge Jacquard) 04 74 05 03 72 

TOURISME 

- LA CLE DES CHAMPS « LE NID » (Gîte + salle de 
80m2, stages de théâtre, ateliers culturels…)  
GRONDIN Fanny 06 70 38 64 73 

- CHRISTOPHE Marie-France & Gérard  
(Gîte des Cerisiers) 06 86 87 35 38 

- LES CABANES DE LA CROIX COUVERTE  
(chambres d’hôtes) 09 54 82 03 04

• 6 janvier : Voeux du maire 
• 25 janvier : Concours belote coinchée 
• 1er mars : Concours belote ACCA 
• 8 avril : Goûter inter-générationnel 
• 13 avril : Concours de tarot 
• 16 mai : Concert Les Singulières 
• 17 mai : Foire vide-greniers 
• 24 mai : Théâtre avec Les Baratineurs + 
spectacle Energie’s Libres avec Cie Vague2flow 
• 20 juin : Fête des Rats Blancs 
• 21 juin : Kermesse de l’école

AGENDA 2025 

• 28 juin : Défilé des Classes en 4 et 5 
• 1er juillet : Les Férus avec les spectacles 
‘Déséquilibre passager’ & ‘Iso 360’. Gratuit, dès 19h30.  
• 12 juillet : Fête Inter-Villages
• 27 septembre : Faîtes des Jeux  
• 28 septembre : The Gospel Show - concert à l’église  
• 9 novembre : Repas du CCAS offert aux aînés 
• 30 novembre : Marche de la soupe aux choux (+ VTT) 
• 5 décembre : Marché de Noël + vente de boudins 
• 12 décembre : Arbre de Noël de l’école 
• 11 janvier 2026 : Voeux du Maire

http://www.mairiesevelinges.f
http://facebook.com/sevelinges
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